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это решение они приняли само-
стоятельно. Среди наших молодых 
специалистов есть и представите-
ли педагогических династий — те, 
у кого родители, дедушки и бабуш-
ки тоже педагоги. Мне очень импо-
нирует, что такие проекты, поддер-
живающие молодых специалистов 
и обеспечивающие систему обра-
зования высокопрофессиональ-
ными кадрами, есть у нас в Санкт- 
Петербурге».

Студентам, мечтающим свя-
зать жизнь с профессией учи-

теля, Евгений Иго-
ревич желает 
в первую очередь 
ничего не боять-
ся: «Когда ты толь-
ко окончил вуз, лю-
бая работа всегда 
вызывает некий тре-
пет и волнение, но 
дети сейчас ждут 
креативных, ве-
сёлых, твор-
ческих моло-
дых педагогов. 

Поэтому я пожелал бы 
им быть на одной волне с ребя-

тами. Естественно, никто не от-
меняет учительский статус, су-
бординация должна сохраняться,  
но нынешние дети очень хорошо 
воспринимают общение именно 
с молодыми учителями. Также тем, 
кто планирует выбрать эту про-
фессию, важно постоянно зани-
маться самообучением. На мой 
взгляд, это один из лучших момен-
тов нашей жизни — учиться тому, 
чему мы сами хотим и в чём заинте-
ресованы. Повышайте профессио- 
нальный опыт на любых платфор-
мах. И, конечно же, любите свою 
профессию. Учитель всегда оста-
ётся профессией с большой буквы, 
и эта профессия всегда была и бу-
дет одной из главных в России».

МОЛОДЫЕ 
НАСТАВНИКИ
Герценовцы — участники проекта «Команда школьных педагогов под ключ»  
с нового учебного года вышли на работу в школы города и Ленинградской  
области, в том числе и в Кудровскую школу № 3. В своей работе они стремятся 
не просто научить детей предмету, но стать для своих учеников наставниками, 
чтобы воспитать их достойными людьми и помочь раскрыть свои лучшие каче-
ства. А директор школы Евгений Майоров уверен, что работа в одном коллекти-
ве со вчерашними студентами идёт на пользу и старшим учителям.

В КЛАССЕ ГЛАВНОЕ — ДРУЖБА

Порой молодые педагоги стал-
киваются с непростыми ситуаци-
ями в классе, только приступив 
к работе, поэтому выпускникам 
педагогического вуза так важ-
но не только уметь преподавать,  
но и быть готовыми улаживать 
конфликты и поддерживать сво-
их учеников в моменты трудно-
стей. Говоря о самых важных 
знаниях, полученных на проекте  
«Команда школьных 
педагогов под ключ», 
выпускница факуль-
тета биологии Дарья 
Васильева в первую 
очередь вспомина-
ет темы, касающиеся 
отношений в детском 
коллективе: «Я очень 
хорошо помню лек-
цию про буллинг. На-
верное, именно она 
оказалась для меня 
самой важной. Так-
же я многое узнала о сплочении 
класса. Поскольку у меня есть 
классное руководство, я пытаюсь 
внедрять те методики, о которых 
узнала, чтобы у ребят не было кон-
фликтов, все уважали друг дру-
га и дружили. На самом деле, 
зачастую процесс сплачива-
ния коллектива идёт непросто, 
и специальные знания тут про-
сто необходимы. Что касается 
лекции о буллинге, то из неё я  

узнала, что в этом процессе есть три 
стороны: наблюдатели, жертва и не-
посредственно те, кто травит че-
ловека. Сейчас в некоторых кон-
фликтах мне сразу видно таких 
людей, которые участвуют в травле 
просто за компанию, из интереса. 
Они могли бы помочь решить кон-
фликт, но выбрали роль наблюда-
телей, поэтому тоже сыграли в нём 
немаловажную роль. Именно бла-
годаря тому, что я знала о всех трёх 
сторонах этого явления, о том, 

что необходимо каж- 
дую сторону вы-
слушать, от каж- 
дой стороны полу-
чить объяснение, 
все сложные ситу-
ации в классе были 
успешно решены. 
С самого начала 
я проводила бесе-
ды с учениками, за-
меченными в бул-
линге. Я просила их 
задуматься, а что, 

если бы с ними такое случилось. 
Дети очень хорошо понимают, что 
им бы тоже было неприятно». 

Однако, несмотря на все слож-
ности, Дарья отмечает, что её 
класс становится всё более друж-
ным и сплочённым: «У нас сейчас 
зарождается актив школы. Мы 
уже разделили детей по секто-
рам. В обязанности одних входит 
следить за тем, кто пропускает  

занятия, чтобы вы-
яснить причину это-
го, передать домаш-
нее задание. Другие 
отвечают за спорт, 
творчество, СМИ. 
Ничто так не объ-
единяет, как кол-
лективная деятель-
ность. У нас было 
сделано дерево из 
отпечатков ручек 
(наверное, это самая 
популярная у пси-
хологов практика), ребятам очень 
понравилось, каждый с удоволь-
ствием что-то рассказал о себе. 
Они начали понимать, что нахо-
дятся в одном коллективе, в од-
ном классе. Ещё я проводила игру 
«Ножки» на перемене в коридо-
ре. Там нужно держаться за руки 
и касаться человека ногой. Глав-
ное тут — держать друг друга, 
чтобы никто не упал. Я надеюсь, 
что игра помогла, потому что пе-
ремены большие, ребёнок не зна-
ет, чем себя занять. Мне кажется, 
сейчас атмосфера в коллективе 
стала значительно лучше. В нача-
ле года все сторонились коллек-
тивной деятельности, сейчас ситу-
ация налаживается. В ближайшее 
время мы собираемся на экскур-
сию, посвящённую Дороге жизни. 
Я считаю, что всё это очень важно, 
потому что свою миссию как пе-
дагога я вижу в том, чтобы прив-
нести в личность ребёнка что-то 

хорошее. Даже если у него не оста-
нется знаний по моему предмету 
в силу каких-то причин, я могу 
привить ему важные личные каче-
ства, такие как прилежность, са-
мостоятельность, чтобы в будущем 
он мог успешно жить в социуме».

ЗНАНИЯ ПРИГОЖДАЮТСЯ 
НА ПРАКТИКЕ

Выпускница института исто-
рии и социальных наук, учитель 
истории и обществознания Ма-
рия Мокшанихина тоже уделя-
ет много внимания формиро-
ванию дружного коллектива, 
в котором ученикам будет ком-
фортно находиться: «Участвуя 
в проекте, я обрела такой важ-
ный навык, как организация меро-
приятий. Конечно, в начале учеб-
ного года я сосредоточилась на 
наиболее базовых моментах. По-
скольку школа новая и детей мно-
го, очень важно помочь классу 
стать единым коллективом, где все 
поддерживают друг друга. Чтобы 
организовывать интересные ме-
роприятия, в первую очередь не-
обходимо, чтобы был налажен 
учебный процесс, чтобы ребята 
хорошо общались между собой как 
внутри своего класса, так и с дру-
гими классами. Сейчас мы го-
товимся к выборам президента 
школьного ученического само- 
управления. В масштабах школы 

это грандиозное ме-
роприятие. Я расска-
зываю ребятам о том, 
что представляет со-
бой самоуправление 
и какие задачи будут 
стоять перед ними. 
Потом с теми, кто 
войдёт в совет само-
управления, мы бу-
дем организовывать 
День матери. Я ду-
маю, это важно в пер-
вую очередь для са-
мих ребят. У всех 

у них есть семьи, и наверняка 
им будет приятно сделать ка-
кой-то подарок, чтобы порадо-
вать своих мам или научиться 
от них чему-то интересному. Мы 
планируем организовать различ-
ные мастер-классы, которые про-
ведут мамы учащихся. Например, 
по визажу, стилю, рукоделию. На 
самом деле, такое взаимодействие 
необходимо для детей и важно, 
чтобы они получали опыт и знания 
не только от учителей, но и от ро-
дителей. Это неотъемлемый ком-
понент воспитания».

Выпускница института музы-
ки, театра и хореографии Екате-
рина Жданова также 
окончила Герце-
новский универ-
ситет в этом году, 
и сейчас преподаёт  
в Кудровской школе  
№ 3 музыку. Сей-
час она с благодар-
ностью говорит 
о своём институ-
те, который дал ей 
качественное пе-
дагогическое об-
разование: «Во вре-
мя моего обучения 
у нас было много 
педагогической практики, что  
впоследствии оказалось очень 
ценным опытом для работы.  
Помимо методических курсов, 
особо важной стала практика 
в школе, на которой во многом ба-
зируется моя работа. Наш инсти-
тут организовал замечательную 
практику не только в общеобра-
зовательной школе, но и в дет-
ском хоре музыкальной школы. 
Сейчас эти умения пригождают-
ся мне в хоровой, певческой ра-
боте с детьми. Благодаря практи-
ке было легко адаптироваться на 
новом месте работы. Мне нравится 
профессия — учитель музыки. Все 
обучающиеся очень современные, 
эрудированные, с ними интересно 

 

беседовать. Мы часто говорим 
об искусстве и музыке, в том чис-
ле и о той, которую они слушают, 
и вместе открываем что-то новое».

ЦЕННОСТЬ МОЛОДЫХ  
СПЕЦИАЛИСТОВ

Директор Кудровской школы  
№ 3 Евгений Майоров так отзыва-
ется о проекте «Команда школьных 
педагогов под ключ»: «На самом 
деле, это очень полезный проект, 
который позволяет получить не-
обходимые компетенции студен-
там и обеспечить 
школы педагогами 
по всем предметам. 
Нам в школах всег-
да не хватает учите-
лей по таким важ-
ным предметам, 
как математика, рус-
ский язык, физика, 
и такой проект тут 
приходится очень 
кстати. Ребята,  
которые пришли 
из Герценовского  
университета, обладают пре-
красными знаниями, у них креп-

кая база за плечами. Немаловаж-
но, что они владеют современными 
педагогическими технологиями, 

которые ретрансли-
руют более старшей 
части коллектива. 
Не секрет, что пе-
дагоги старшего по-
коления чуть реже 
используют цифро-
вые технологии или 
современные мето-
дики и воспитатель-
ные подходы, а здесь 
идёт такое "настав-
ление наоборот", ког-
да молодой наставля-
ет старшего, что очень 
помогает. Молодые 

педагоги очень увлечены своей  
работой, они ответственно от-
неслись к делу. Все стали класс-
ными руководителями, причём 

Проект по созданию команды педагогов под ключ реализуется в Гер-
ценовском университете с 2019 года. Он позволяет увеличить число 
студентов и выпускников педагогических вузов, выбирающих профес-
сию педагога, так как специализированная подготовка, сопровождение  
молодого специалиста на начальных этапах вхождения в профессию 
снимают психологические ограничения при освоении такой сложной 
и ответственной профессии, а также может снизить кадровый дефицит 
в школах РФ. Участники обучаются по программе повышения квалифи-
кации «Навыки педагога XXI века», встречаются с ведущими педаго-
гами Санкт-Петербурга и выпускниками проекта прошлых лет, посе-
щают лучшие школы города и области, а в конце обучения защищают 
выпускные проекты.

ДАРЬЯ ВАСИЛЬЕВА,  
выпускница факультета 

биологии

МАРИЯ МОКШАНИХИНА,  
выпускница института 
истории и социальных 

наук

 
ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, 
корреспондент «ПВ»

ЕВГЕНИЙ МАЙОРОВ,  
директор Кудровской 

школы № 3

ЛЕГЕНДА 
ЛЕНИНГРАДСКОГО ФУТБОЛА

Проект «Знай наших!», запущенный институтом физической культуры и спорта, 
посвящён историям успеха ведущих спортсменов Герценовского университета. 
Ребята делятся со зрителями своими переживаниями и эмоциями, а их первое 
спортивное интервью обязательно запомнится надолго.

В Герценовском университете отметили 100-летие со дня появления футбольной команды 
«Динамо», основанной в начале прошлого века петроградскими чекистами и ставшей одним 
из важнейших явлений в истории отечественного спорта. В программу памятных меропритий 
вошли круглый стол и ретроматч по футболу.

КИРИЛЛ КРАВЦОВ:  
ИГРА НА ПОБЕДУ

В июне этого года директор 
института физической культуры 
и спорта Александр Фокин встре-
тился со студентом Герценовского 
университета и мастером спорта по 
футболу Кириллом Кравцовым 
в рамках проекта «Знай 
наших!». Воспитан-
ник петербургской 
футбольной дет-
ско-юношеской 
школы олим-
пийского резерва 
«Газпром Акаде-
мия» стал опор-
ным полузащит-
ником футбольного 
клуба «Зенит». В спи-
сок его спортивных дости-
жений также входит двукратное 
чемпионство Суперкубка России 
2021 и 2022 годов. 

На интервью гость вспоми-
нал о своей первой игре в Пре-
мьер-Лиге: «Это был матч на 
"Газпром Арене" против "Ахма-
та" из Грозного. Нас выпустили 
вместе с моим другом, у которо-
го так же, как и у меня был дебют, 
за десять минут до конца. Наша 

команда уже на тот момент выи-
грывала со счётом 4:0. Я помню, 
как увидел, что весь стадион по-
лон людей. Фонарики, прожекто-
ры… Впереди бежит Артём Дзюба, 
а справа Вильмар Барриос. И тог-
да я подумал: “Вот это да! Вот это 
я попал!..”».

Кириллу удалось по-
тренироваться с бра-

зильскими леги-
онерами клуба 
«Зенит». «Они жи-
вут футболом, — 
отметил он, — ис-
кренне радуются 

или огорчаются, 
чувствуют вкус 

к нему. Эти эмоции 
и есть настоящий фут-

бол». Неугасающий энтузи-
азм бразильцев заразителен 
и для остальных участ-
ников команды: «Их 
всегда сопровожда-
ет музыка. Часто 
слышны звуки 
португальских 
и испанских пе-
сен из колонок».

В игре «Зенита» 
Кириллу импонирует 

«игра на победу, игра первым но-
мером», к которой его приучили 
ещё с детства. Каждое новое до-
стижение его родного клуба всег-
да приятно для молодого футболи-
ста. Кирилл с застенчивой улыбкой 
признал, что всё-таки привнёс не-
который вклад в юбилейное чем-
пионство «сине-бело-голубых» 
в этом году, однако оценку своих 
сильных и слабых сторон вверил 
спортивным экспертам.

ВЛАДИСЛАВ КВОН:  
ВАЖЕН СВОЙ СТИЛЬ

Каждый выпуск программы 
«Знай наших!» Александр Фокин 
интервьюирует талантливых сту-
дентов, чьи достижения застав-
ляют поражаться снова и снова. 
Например, выпуск с кандидатом 

в мастера спорта по хоккею 
Владиславом Квоном 

набрал более 6 тысяч 
просмотров. 

Сейчас Вла-
дислав игра-
ет за МХК 
«Атлант». Он не-

однократно при-
знавался лучшим 

защитником Санкт- 

Петербурга и Ленинградской обла-
сти и становился чемпионом Северо- 
Западного федерального округа. 
Спортсмен пробовал себя и в дру-
гих хоккейных амплуа: тренер 
несколько раз ставил Владисла-
ва в нападение, потому что у него 
«получалось много забрасывать, 
то есть выполнять большое коли-
чество голевых действий».

О будущем отечественного хок-
кея кандидат в мастера спорта вы-
разился так: «Я могу точно сказать, 
что игроки клуба КХЛ “Торпедо” 
перенимают опыт Игоря Ларио-
нова и за этот сезон они сделали 
очень большой шаг. Вклад преды-
дущего поколения в хоккей очень 
велик и мы этого не забудем». 
Спортсмен заметил, что необхо-
димо «возвращать комбинацион-
ный хоккей, присущий нам раньше, 
и не играть в канадскую игру, а на-
вязывать свой стиль». Александр 
Фокин присоединился к заключе-
нию Владислава Квона и добавил, 
как важно помнить о достижени-
ях советского периода.

На долгожданный вопрос о том, 
почему трус не играет в хоккей, 
Владислав ответил, что этот прин-
цип объясняет саму суть игры, 
ведь «иногда нужно пойти и на са-
мопожертвование и даже принять 
участие в драке за свою команду, 
трус не возьмёт на себя шайбу, ко-
торая летит со скоростью больше 
100 километров в час».

ГЛЕБ КОКОРИН:  
ЗАБИЛ. СИРЕНЫ. ПОБЕДИЛИ! 

Одним из гостей проек-
та «Знай наших!» стал Глеб  
Кокорин — кандидат в масте-
ра спорта по баскетболу. Он стал 
чемпионом первенства Санкт- 
Петербурга среди юношей 
2001 года, серебряным призё-
ром России среди юношей 
2001 года, чемпионом 
Кубка Белова и Куб-
ка Бровина в фор-
мате игры 3х3. 
Глеб рассказал,  
что он «по об-
щ е п р и н я т ы м 
меркам, начал за-
ниматься баскет-
болом поздно — 
в 11 лет». До этого 
Кокорин увлекался 
единоборствами и даже 
не думал связывать свою жизнь 
с игрой в мяч, но на его выбор по-
влиял талантливый и мудрый тре-
нер, пригласивший юного спортс- 
мена на летние сборы. 

Среди отечественных баскетбо-
листов Глеб выделяет универсаль- 
ную игру Андрея Кириленко: 
«он мог приносить пользу на обе-
их сторонах площадки, как в защи-
те, так и в нападении. Для любого  
баскетболиста такие качества счи-
таются самыми важными».

Главной спортивной целью  
Кокорина является победа 
в Олимпиаде и он активно идёт 
к своей мечте. Александр Фокин  
отметил, что Кокорин «всегда 
очень старается быть лидером,  
“забойщиком”». Глеб помогает своей  
команде даже со скамейки запасных: 

«если я не могу что-то сделать на 
площадке, то я всегда подсказываю 
или направляю ребят к успешной 
игре». Кокорин всегда стремится 
к победе и готов взять на себя от-
ветственность за других участни-
ков сборной.

Спортсмен вспомнил о студен-
ческой игре против сборной МГУ 
им. М. В. Ломоносова, которую 
он готов назвать самой выда-

ющейся по статистическим 
показателям: «получи-

лось много забить, но, 
к сожалению, мы 

уступили в плот-
нейшем матче». 
Глеб «забил по-
бедный бросок 
против сильного 

соперника в чет-
верти финала», вос-

пользовавшись тем, 
что его потеряли из 

виду, «пошёл на подбор, на 
последних секундах подобрал мяч. 
Забил. Сирены. Победили!»

Кокорин также поделился при-
чиной, по которой ему нравится 

сама игра в баскетбол: «в формате 
3х3 всего 10 минут игрового вре-
мени и ты должен успеть всё про-
жить». «Оглядываясь назад, — 
вспоминает он, — я могу сказать, 
что у меня всегда было очень се-
рьёзное отношение к трениров-
кам и к этому виду спорта в целом, 
то есть я максимально пытался 
выжать из своих будней пользу». 

Проект «Знай наших!» собрал 
вокруг себя большое количество 
фанатов среди студентов Герце-
новского университета, которым 
небезынтересна судьба будуще-
го спорта России. Хронометраж  

роликов обычно составляет всего 
15 минут, но даже за это время бе-
седы с молодыми чемпионами 
получаются интересные, с порой 
неожиданными реакциями и от-
ветами. Съёмочная группа под-
ходит к выходу каждого выпуска 
с юмором: они не боятся включить 
в анонс неудачные дубли или смон-
тировать его так, чтобы заинтри-
говать зрителя. 

Эти сюжеты, а также интервью 
с другими спортсменами мож-
но посмотреть на официальном 
сайте РГПУ им. А. И. Герцена 
и в группе «ВКонтакте» институ-
та физической культуры и спор-
та. О других героях проекта «ПВ» 
расскажет в следующих выпусках. 
Смотрим вместе!

СПОРТ. СПОРТ? СПОРТ!

«ЗНАЙ 
НАШИХ!»

 
ДАРЬЯ АЛЕКСЕЕВА, 
корреспондент «ПВ»

РАБОТУ круглого стола под на-
званием «ВЧК-ОГПУ Петрогра-
да в деле организации футболь- 
ных соревнований после окон-
чания Гражданской войны» от-
крыл ректор Герценовского уни-
верситета Сергей Тарасов: «Мы 
отмечаем 100-летие со дня при-
своения футбольной команде  

и СПбПУ Петра Великого на Ку-
бок председателя Совета рек-
торов вузов Санкт-Петербурга  
и Ленинградской области по  
мини-футболу.

Центральным событием дня 
стал мемориальный футболь-
ный матч между сборной коман-
дой сотрудников и ветеранов 
УФСБ России по городу Санкт- 
Петербургу и Ленинградской об-
ласти и сборной командой Санкт- 
Петербурга и Ленинградской  

 
ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, 
корреспондент «ПВ»

области. Матч завершился ничь-
ей с результатом 1:1. Победите-
ли были награждены Кубком на-
чальника Управления ФСБ России 
по городу Санкт-Петербургу и Ле-
нинградской области.

Завершил череду мероприятий 
просмотр в Колонном зале доку-
ментального фильма «Динамо. 
Ленинград».

щённые этой важной в истории 
спорта дате, не случайно проходят 
именно в Герценовском универси-
тете — в состав команды «Динамо» 
в разные периоды входило боль-
шое число герценовцев, кроме того, 
вокруг команды формировалось 
сообщество наставников, которые 
воспитывали молодёжь.

Председатель правления АНО 
«Физкультурно-спортивный базо-
вый клуб» Игорь Гроховский по-
благодарил организаторов и участ-
ников памятных мероприятий, 
в том числе представителей инсти-
тута физической культуры и спор-
та РГПУ им. А. И. Герцена под ру-
ководством Александра Фокина.

С докладами в рамках кругло-
го стола выступили исследовате-
ли истории спорта Алексей Алек-
сеев, Алексей Петров и Дмитрий 
Скрябин. В рамках круглого стола 
прозвучали доклады, посвящён-
ные разным аспектам развития 
отечественного футбола.

В программу мероприятий, по-
свящённых юбилейной дате, во-
шёл матч-реванш между сборными 
командами РГПУ им. А. И. Герцена 

Проект 
«Знай наших!» 
в группе ИФКиС 
в «ВКонтакте»

петроградских чекистов назва-
ния “Динамо” и, по сути, фор-
мирования этой команды. Вре-
мя тогда было сложное, и создание 
футбольного клуба было важным 
с той точки зрения, что футбол — 
это не только физическая подго-
товка, но и выработка командно-
го духа, сплочённости. Поэтому  

чекисты, входившие в состав ко-
манды, были хорошо подготов-
лены к тем вызовам, с которы-
ми сталкивалась наша страна. За 
этот период клуб “Динамо” про-
делал большой и славный путь».

Сергей Валентинович подчер-
кнул, что мероприятия, посвя-

Проект 
«Знай наших!» 
на сайте РГПУ 
им. А. И. Герцена

ШАГ В ПРОФЕССИЮ

ЕКАТЕРИНА ЖДАНОВА,  
выпускница института 

музыки, театра  
и хореографии

Герценовский университет славен своими спортивными традициями 
и достижениями. Спортсмены-герценовцы всегда входят в число силь-
нейших спортсменов Санкт-Петербурга, Северо-Западного региона и на-
шей страны. Но что стоит за большими победами и высокими спортив-
ными результатами?

В рамках Года педагога и наставника в институте физической культуры 
и спорта РГПУ им. А. И. Герцена был запущен проект «Знай наших!». Целью 
проекта является знакомство с ведущими спортсменами Герценовского 
университета, а также выдающимися выпускниками и преподавателями.

Вопросы для интервью делились на несколько блоков: детство, спор-
тивная деятельность, достижения в спорте, университетская жизнь.  
Кроме этого интервью включало в себя игровой блок, связанный  
со знанием своего вида спорта или вопросов, заготовленных от зрителей.

Ребята делились со зрителями жизненными историями, своими  
достижениями и победами, рассказывали о себе, о роли педагогов 
и тренеров, раскрывали специфику и особенности своих видов спорта.  
И конечно каждый из приглашенных спортсменов в своем интервью  
говорил об университете, его атмосфере и преподавателях.


